

Juan XXIII: El cariño por el Opus Dei, en mi corazón

Con motivo del anuncio de la decisión del papa Francisco, recuperamos un artículo con textos sobre Juan XXIII, el Opus Dei y San Josemaría.

15/07/2013

Testimonio del secretario de Juan XXIII, Mons. Loris Capovilla

«Juan XXIII, por su parte, comentó a su secretario, el futuro Prelado de Loreto, que la Obra "è destinata ad

operare nella Chiesa inattesi orizzonti di universale apostolato", que "está destinada a abrir en la Iglesia desconocidos horizontes de apostolado universal"».

(Carta a Pablo VI, 24-V-1978: en Peter Berglar, Opus Dei, p. 249) **Testimonio del cardenal Dell'Acqua**

«Si me llamasen a declarar en los procesos de beatificación de Pío XII y de Juan XXIII, yo no tendría más remedio que hablar del grandísimo afecto que estos Romanos Pontífices —¡los dos!— tuvieron al Opus Dei. Me lo dijeron —uno y otro— expresamente, y considero un deber de conciencia que en el acta de la Historia conste la realidad de ese cariño».

(Pilar Urbano, El hombre de Villa Tevere, p. 430) **Viaje de Juan XXIII a España en 1954, siendo Patriarca de Venecia**

«Aunque la carrera eclesiástica del cardenal Roncalli había transcurrido en misiones diplomáticas en el Oriente Próximo, y luego se le destinó a la nunciatura de París (diciembre de 1944 a febrero de 1953), tuvo ocasión de oír hablar de la Obra. Siendo Patriarca de Venecia vino a España en peregrinación, entonces cenó en el Colegio Mayor "La Estila", en Santiago de Compostela. E impresionado por el ambiente y alegría que se respiraba en esa residencia universitaria, dirigida por miembros del Opus Dei, puso en el libro de firmas un elocuente autógrafo, con fecha de 23 de julio de 1954. Y durmió en la residencia de "Miraflores", en Zaragoza, también dirigida espiritualmente por el Opus Dei. Estancias en las que conoció mejor lo ya sabido por referencia».

(Andrés Vázquez de Prada, El Fundador del Opus Dei, p. 328)

«Durante esa estancia en Galicia, Roncalli anotó en su diario, el 23 de julio de 1954: Cena a sera col Card. Feltin nell'Opus Dei, istituzione nuova per me, interessante ed edificante».

(Pilar Urbano, El hombre de Villa Tevere, p. 442) **Primera audiencia a San Josemaría (5-III-1960)**

«El 5 de marzo de 1960, Escrivá acude al Vaticano, llamado a audiencia por Juan XXIII.

Durante la conversación, con humor socarrón y gesticulando muy expresivamente, el Papa le comenta:

—La primera vez que oí hablar del Opus Dei me dijeron que era una institución imponente e che faceva molto bene. La segunda vez, que era una institución imponentissima e che faceva moltissimo bene. Estas palabras me entraron por los oídos,

pero... el cariño por el Opus Dei se quedó en mi corazón.

(Pilar Urbano, El hombre de Villa Tevere, p. 445) **Audiencia con un matrimonio, ambos fieles del Opus Dei (1963)**

«Juan XXIII no verá finalizar las sesiones del Concilio Vaticano II. El 3 de junio de 1963 será anunciado su fallecimiento.

Dos semanas antes había recibido en audiencia a un matrimonio —los dos miembros del Opus Dei— acompañado por sus hijos. El Santo Padre les habló de la grata impresión recibida durante su estancia en España, donde había tomado contacto por primera vez con la Obra. Y les dijo también que en Roma había podido tener un conocimiento más directo y más profundo; había visto los inmensos horizontes de la labor del Opus Dei, comprendiendo bien su trascendencia y

universalidad. Les subrayó que recordaba con muchísimo cariño las veces que había podido hablar directamente con el Fundador».

(Ana Sastre, Tiempo de caminar, pp. 458-459) **Encargo de una labor social en el barrio Tiburtino**

«Juan XXIII había decidido que los fondos recaudados para honrar a Pío XII con motivo de octogésimo aniversario se destinaran a una obra social en algún suburbio de Roma carente de instituciones educativas o asistenciales, y había encargado a algunos miembros del Opus Dei la realización y la dirección del proyecto».

(François Gondrand, Al paso de Dios, p. 236)

Artículo original publicado el 12 de mayo de 2002

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-cl/article/juan-xxiii-el-
carino-por-el-opus-dei-en-mi-corazon/](https://opusdei.org/es-cl/article/juan-xxiii-el-carino-por-el-opus-dei-en-mi-corazon/)
(21/02/2026)